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「多明尼加共和國經貿暨投資商機說明會」成果報告 

 

壹、活動紀要 

  多明尼加總統府行政部長貝拉達(H. E. José Ramón Peralta) 應我

外交部邀請於本(104)年 11 月 9-13 日率領代表團訪華。本會爲協助廠

商掌握我友邦多明尼加共和國經貿暨投資環境發展動態，以拓展拉丁

美洲及加勒比海地區市場，特於本(104)年 11 月 10 日假台北世貿聯誼

社宴會廳舉辦「多明尼加共和國經貿暨投資商機說明會」。 

  本說明會由本會簡副理事長漢生主持，外交部柯政務次長森耀以

貴賓身份蒞會致詞，貝拉達部長親自簡報介紹多明尼加的投資環境，

多國製鞋業者貝穆德斯（Aquiles Bermúdez）及紡織業者卡培怏

（Fernando Capellán）介紹皮革及製鞋暨紡織產業概況，並邀請到永

旺能源股份有限公司蔡副總經理年芳進行經驗分享，現場共計約 70

位廠商參加。 

 

貳、會議情形 

一、本會簡副理事長漢生致開幕詞 

  簡副理事長漢生於開幕詞中，歡迎遠道而來之多明尼加之貴賓，

渠表示，本會王理事長曾於去（103）年率團前往多國，並與貝拉達部

長會面，多國此次回訪，更能增進兩國官方及民間團體交流，並同時

更進一步創造台多雙邊廠商之媒合機會。另指出，多國訪賓此行聚焦

紡織、鞋業、自行車及電子業等產業，並希望可以藉由今日的活動向

大家介紹多明尼加加工出口區，讓台灣廠商更了解多國加工出口區的

運作及優勢並善加利用。 

  近五年來多國外人投資電力服務業達約 2,888 萬美元，佔外人投資

總額 10.8%。多國整體再生能源投資約達 6 億美元，投資項目以風力、

太陽能、生質能源、水力等為主，這些產業對於我國能源產業廠商也

極具投資商機，多國欠缺能源，需要節能產品，目前積極推動能源發

展項目，正開發火力發電廠，非常歡迎台灣廠商或政府前去投資。 
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二、外交部柯政務次長森耀致開幕詞 

  外交部柯政務次長森耀代表我國政府歡迎遠道來訪的多國訪團貴

賓代表，並於致詞中表示，多明尼加為我國在加勒比海重要友邦，我

國積極推動各項雙邊合作計畫，近年來已協助多國興建職訓中心，建

置「急難暨治安整合系統」及「特殊兒童整合照顧中心」(CAID)，並

派遣技術團及工業服務團赴多國服務，協助提升農業生產技術，並培

訓各類技職人員，備受多國政府與人民肯定。 

  渠並指出，多國政治情勢穩定、人民友善，近年來經濟持續發展，

國際著名信評機構將其評鑑為拉丁美洲暨加勒比海地區表現最佳的國

家，多國近年來積極改善投資環境，除改善各項基礎建設外，也提供

包括「加工出口區發展獎勵法」及「外人投資法」等多項獎勵措施；

目前我國廠商在多國投資約有 75 家，投資總額將近 1 億 5 千萬美元，

主要從事貿易及服務業，以及製鞋、塑膠品及建材廠等製造業，上年

我國製鞋大廠「宏福鞋業」（Sun Jade International Footwear）及「通

用化學鞋業」（General Shoes）先後赴多國設廠，為多國創造就業機

會，也為雙邊經貿發展締造雙贏局面。 

三、多明尼加總統府行政部長貝拉達(H. E. José Ramón Peralta)專題

演講 

  P 部長以「Dominican Republic Investor Presentation」為題，介紹多

明尼加產業概況及投資商機。 

一、 多明尼加的經濟投資環境簡介 

(一) 為中美洲最大經濟體、經濟成長率為拉丁美洲第二、低

通膨率、匯率穩定、政局環境安定。 

(二) 自由貿易區 

 為拉美地區主要的自由貿易區出口國（僅次於墨西

哥）。 

 自由貿易區百分之百免稅。 

 自由貿易區內 40%為外國直接投資。 

 目前共有 637家廠商於園區內營運。 

 採用非監管零售電價，費率極具競爭力 

 

 

(三) 勞工市場充沛、優質人力資源。 
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(四) 逾 19,000 公里的公路網、12 個港口、8 個國際機場。 

 

二、 多國出口強項產業： 

(一) 世界第一大雪茄煙出口國。 

(二) 美國第二大斷路器供應國。  

(三) 第四大醫療器械。 

(四) 第五大皮鞋。 

(五) 第八大銀飾出口國。 

 

   三、具競爭力的工資及鄰近美國東岸的地理優勢、交通運輸便 

       捷，為發展製造業的績優選項。 

  

四、多明尼加製鞋廠商 B. Leather 公司 -- 貝穆德斯（Aquiles 

Bermúdez）發表簡報 

  「Leather and Footwear Industry in the Dominican Republic」為題，介

紹多明尼皮革及製鞋產業概況及投資商機。  

一、 多國地理位置優越 

(一) 近美洲市場，貨品 36 小時可輸往美國邁阿密、3 天至紐

約。 

(二) 位於兩大皮革出口國—美國、阿根廷之間，原料取得便

利。 

(三) 與世界各國簽有自由貿易協定 (CAFTA 、 EPA 、

CARICOM)，產品銷往美國、歐洲等地區免關稅。 

(四) 與亞洲地區投資設廠不同，可直接於加工出口區內租設

廠辦、機器等、並可彈性運用。 

二、 多國製鞋業需面對與中國大陸的競爭關係，即便如   

此，多國製鞋業仍呈現正成長，後勢可期。已有多家知名品

牌進駐多國加工出口區設廠或選擇於此生產其鞋類產品。

（如 Timberland、Clarks、Vans 等） 

三、 目前於多國投資皮革製鞋業之眾多外商，台灣排名第四，次

於美國及巴西。 

四、 台灣已於今年四月派員進駐多國製鞋工業訓練中心協助製



4 

 

鞋人員職業訓練。 

 

五、多明尼加紡織廠商 Grupo M/ CODEVI 公司-- 卡培怏（Fernando 

Capellán）發表簡報 

一、 多明尼加與海地的環境介紹及紡織產業的發展 

 多國紡織輸出金額約 12 億 8 千多萬(梭織品佔 28%、針    

 織品佔 32%) 

 與美、加、歐洲等國家簽有自由貿易協定，免關稅  

二、 選擇於多明尼加及海地設廠之優勢 

 自由貿易區基礎建設完備 

 人力資源充足、優質勞工 

 免關稅 

 政府能提供投資者完善的協助 

三、 Grupo M 及 CODEVI 公司之簡介 

 與美國知名品牌如 Hanes、Levi’s、Gap 等大牌合作超過

20 年。 

 從設計、打版、原料採購、成品製作等生產線作業一氣

呵成 。 

 工廠分別設置於多明尼加及海地，為大規模廠房園區(並

提供員工健檢、生態維護、教育訓練等福利)。 

參、經驗分享 

永旺能源股份有限公司蔡副總經理年芳經驗分享 

永旺能源公司四年前成立，為新日光能源科技的子公司，主要營

業項目為太陽能電池製造，公司希望能兼顧工廠及市場的需求，

從生產、製造、管理皆能提供一流服務，並已先後於美國及日本

合作建設電廠。  

(一) 該司今年已於多明尼加投資太陽能發電廠 

1. 目前正在建置中(完成約 40%)。 

2. 總計投資金額約 1 億 1 千萬美金(約新台幣 35 億)。 

3. 將建置 65 兆瓦(megawatt)太陽能發電站，並預計能供

應 5 千 1 百萬度電。 
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4. 預計於明年第二季開始發電，估計將能減少七萬噸碳

排放量。 

(二) 關於前往多國投資須注意之事項 

1. 財務、稅務及法務等問題應多加注意 

渠表示，以太陽能電廠為例，前往海外投資與財務、

稅務和法務相關之問題最為重要，本次前往多國投

資，該司結合海外國家如荷蘭、德國基金合作投資，

如同帶著資金前往海外蓋電廠。另指出當地證照之取

得亦為重要的一環。 

肆、 問答時間(Q&A) 

與會廠商貴賓就投資多明尼加可能面臨的情形，提出問題進行

討論及意見交流，問答如下： 

一、 問：多明尼加科學園區( Parque Cibernético de Santo Domingo) 

除了高科技產品和太陽能相關產品，哪些具體的投資項

目能推薦台灣廠商前往投資 ？ 

答：由多明尼加加工出口區執行主任費南德絲女士(Luisa 

Fernández Durán)回答。 

 多國對於台灣的投資皆表示歡迎，並未有針對台灣特別

推薦的投資項目；舉例以製鞋業來說，與製鞋互補的廠

商如鞋底、配件廠等皆適合於多國投資設廠，紡織、纖

維產業於多國設廠加工，可自由標示產地；問題所提到

的多明尼加科學園區，該區投資導向主要偏於服務業類

型。現場另備有多國的投資說明光碟片（內含本次會議

之簡報檔及多國投資法規），歡迎各位貴賓踴躍索取。 

二、 問：據聞海地將對自多明尼加尼進口之商品提高關稅，若於

多明尼加生產鞋子銷往海地是否會影響廠商成本提高？ 

答：由多明尼加總統府行政部長貝拉達(José Ramón Peralta)  

回答問題。關於海地針對多國商品提高進口關稅指的是

糧食、消費性商品的，所以對於前往投資的廠商不會造

成影響。 

三、 問：台灣紡織廠商除了前往多國投資設廠，其他如貿易、物
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流等產業是否合適？ 

答：由多國紡織業者卡培怏(Fernando Capellán)回答。 

製鞋、成衣產業是多國加工製造的首位產業，因為與世

界各國簽有 FTA，與海地更因有美國支持的 HELP 計

劃，至 2025 年為止出口至海地免關稅，全球僅有埃及、

約旦、海地有此優惠。 

伍、 檢討與建議 

一、 將簡報內容翻成中文，協助台灣廠商深入瞭解 

本次座談會外賓將簡報內容翻譯成中文，採用中英雙螢幕方

式於現場播放，此能幫助廠商更深入了解主題內容。相關簡

報本會已提供在本會網站上。 

二、 國內業者經驗分享，更具會議效益 

本會此次說明會特別洽邀永旺能源股份有限公司蔡副總經

理年芳，分享該司於今年前往多國投資設廠之經驗與心得，

讓此次說明會與會現場來賓更有共鳴。本次說明會使投資人

對多明尼加投資環境具有正面的認識與進一步瞭解，與會者

咸認獲益良多。 

三、 以多明尼加投資優勢，開拓美國及拉丁美洲市場 

多明尼加與歐美及拉丁美洲區域國家簽有自由貿易協定，具

備優秀、年輕的勞動人口，穩定的經濟成長率以及優惠的低

稅率和便利的投資政策，製鞋、成衣、能源產業前景看好，

應可做為台灣投資多明尼加主要產業之考量，且多國基礎建

設佳，治安良好，外匯管制自由，建議台灣業界可以多明尼

加為通往美洲的大門，台灣亦可做為多明尼加在亞洲生意上

可靠的合作夥伴。 

   四、 提供台商另一個投資的選擇 

        多方表示，在中國大陸的勞工薪資日益高漲的情形下，該國

提供一個優質的投資環境、友善的投資規定，且勞工素質

佳，人力充足，對於製鞋、紡織等基礎工業，若以長遠的規
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劃來看，除了東南亞的國家為投資的選項外，希望台商亦能

將多國列入前往投資設廠的考慮項目。 


